
Ｑ1  シン・ケアラボ＠きたかみに参加した理由・きっかけをお聞かせください。 

皆さんの声をお聞かせください 

 

 

 

 

・北上で新規デイサービス開業した。横のつながりがあればと思って参加させていただきました（社会福祉士） 

・子育て世代包括支援センターに勤めているため、重症障害児の親子と関わる際に活用したい（保健師） 

・上司のすすめ（保健師） 

・継続しての参加です（薬剤師） 

・多職種連携を大切にしたいので（障がい福祉職） 

・小児の分野で働いているので、それぞれ職種の方々の話をお聞きしたかった（作業療法士） 

・事業所の方からすすめられて参加しました（介護支援専門員） 

・案内を見て（薬剤師） 

・今の職場に入職したから知った（看護師） 

・会社にチラシがあり誘われ、どんな話が聞くことができるのか気になった（介護職） 

・本日の「話題提供」に興味があったため（看護師） 

・障がい福祉に興味があったため（介護支援専門員） 

・令和４年１２月から参加させていただいているので継続して参加しようと思いました（障がい福祉職） 

・上司のすすめ（看護師） 

・職場からのすすめ（社会福祉士） 

・前回の参加でたくさんの学びを得られたと感じたため（MSW） 

・小児を専門とした看護師であるため、小児の環境についてみんなと考えたかったため（看護師） 

・案内が届いたから、新しく変わったケアラボに参加してみたかった（介護支援専門員/介護福祉士） 

・ひだまり北上☆きらり さんのお話を聞きたかったため（看護師） 

・複合的なケアの世帯が増えているので勉強したくて（介護支援専門員） 

・ケアラボ運営委員から誘われました。福祉関係者の多くの方々の意見、発想を聴いてみたいと思いました 

（民間企業/民生委員） 

・何回も来ているので最初のきっかけは忘れました（理学療法士） 

・話題提供にひかれて（保健師） 

・多職種の方々と常に連携していて、本音のところも聞けたらと思った（障がい福祉職） 

・多職種の方とお話をする中で情報を得られるため（社会福祉士） 

・医ケア児支援について他分野の方とも情報交換できればと思い参加しました（社会福祉士） 

・本日のテーマに興味あり深めたく参加しました（保健師） 

・チラシが届いたから。子ども子育て「医療的ケア児」がテーマだったので（保健師） 

・前回初めて参加させていただいた時に、他職種の方々がどのようなことをしているのかを知ることができて、自

分の中で考え方に幅ができたような気がしたので今回も参加してみました（調剤助手） 

・誘っていただいた（NPO法人・団体） 

・前回参加し有意義な時間を過ごせたので（薬剤師） 

・ご案内を頂いたので（民間企業） 

・福祉の現場で働く方のお話を聞いてみたかった。知り合いをつくりたかった（行政職） 

・誘われた（介護支援専門員） 

・上司の勧めで（職種無記入） 

第２５回シン・ケアラボ＠きたかみ参加者アンケート 
２０２３.０６.３０（回答数 ４８人） 



Ｑ２  シン・ケアラボ＠きたかみに参加しての感想をお聞かせください。 

・コロナも落ち着いたので久しぶりに会話をしながら研修に参加したかった（案内を見て）（介護支援専門員） 

・ひだまり北上☆きらりの所長さんから事業所開設の思いや事業内容について話しを聞きたかったため（社会福祉士） 

・交流のため（保健師） 

・「ひだまりきらり」のお話がききたいと思いました（看護師） 

・コロナ禍で数年参加していなかったので。友人（熊本）が老人、障害児利用の小多規を経営、妹（仙台）が障害児

デイの職員であり北上では障害児に対してどういったサービスや支援があるのか気になったので（介護福祉士） 

・医療的ケア児の実態を知りたかった（保健師） 

・小児のリハビリをしていて、子どもに対する支援はどういったものがあるのか知りたいと思ったため（作業療法士） 

・他の職種の人たちの考え方に興味があった（薬剤師） 

・普段、接する機会のない方とつながりたいため（社会福祉士） 

・久しぶりの参加です（職種無記入） 

 

 

・重層ケアとのことで難しいかなと思いましたが、色々な職種のお話が聴けて大変勉強になりました（社会福祉士） 

・普段関わることが少ない職種の方とお話しをする機会をもてて、とても勉強になりました（保健師） 

・多職種の方と交流してさまざまな視点から考えて学ぶことができて良い機会だった（保健師） 

・多職種の人と交流出来てよかったです（薬剤師） 

・高齢、障がい、医療等の連携、仕事内容等様々な話を聞くことができた（障がい福祉職） 

・小児に対しての制度、環境、北上はまだまだ課題があるなぁと感じました（作業療法士） 

・障害分野の方と話ができたのが楽しかったです。（介護支援専門員） 

・障害の制度や現状が聞けて良かったです（介護支援専門員） 

・他職種と話すことができる良い機会と感じています（薬剤師） 

・いつも楽しんで参加しています（看護師） 

・いろんな職種の方と話ができてよかった（介護職） 

・活気のある会ですね。他職種の方々の話が聞けて交流出来て良かったです（看護師） 

・多職種との話し合いはとても楽しかったです（介護支援専門員） 

・対話テーマについてさまざまな可能性があるので色々想像して対話する難しさを感じました（障がい福祉職） 

・いろんな職種がいて、いろんな話がきけてよかった（看護師） 

・色々な立場の視点から話し合うことができた（社会福祉士） 

・病院は多様な年齢層の方の支援に関わる場であると強く感じた。それぞれの支援で相談する事業所、制度の知識

をより得ながら仕事にあたろうと思う（MSW） 

・普段の業務では聞くことのできない多職種の方々のお話や、役割について知ることができてとても楽しかったで

す（介護職/生活相談員） 

・とてもよかった（看護師） 

・久しぶりに参加しました。やはり、他職種の方達と話をすると、視点の違いがあって楽しいですね。ただただ楽し

かったです（介護支援専門員/介護福祉士） 

・普段では関わりのない職種の方とお話ができて支援について考えたり学んだりすることができました（看護師） 

・他分野の方と知り合うことができ知らなかった情報を聞くことができ、ためになりました（介護支援専門員） 

・ゲノムの創造からどう支援するのか？どんな問題が潜んでいるのか考えさせられました（民間企業/民生委員） 

・毎回楽しい、気づきがある、新しい人と出会える（理学療法士） 

・多職種と話ができていろいろな情報が得られたのでよかった（保健師） 

・新たな発見がある（障がい福祉職） 

・グループワークをとおして他職種の業務内容や連携先を知ることができました（社会福祉士） 



Ｑ３ 今後のシン・ケアラボ＠きたかみに期待すること、取り上げてほしい分野、話題、情報などが
あればあれば教えてください。 

・普段関わることが少ない職種の方と関わりができて良かったです（社会福祉士） 

・多職種の方と対話できたことが貴重でした。視点が広がりもっと知りたいと思いました（保健師） 

・今回また違う職種の方とお話をしてみて、支援の仕方や家族への介入の仕方がさまざまでとても勉強になりまし

た（調剤助手） 

・新たな出会いがあってよかった（NPO法人・団体） 

・色々な制度やサービスがあることを知ることができました。ひだまり北上☆きらりさんがどんな施設か知らなか

ったので詳しく聞けて良かったです（薬剤師） 

・北上市内の多職種の方々と直接お話出来て、とても勉強になりました（民間企業） 

・机上ではよくわからなかったことが具体性をもって理解につながりました（行政職） 

・多職種の方との交流は新鮮で楽しかったです（介護支援専門員） 

・自分は老人分野なので今回児童がテーマで少し難しく感じましたが知ろうとする機会はありがたかったです  

（職種無記入） 

・老人分野をしていただければ今回より多く発言できそうです（職種無記入） 

・グループでの話はまじめだったかな！！想像するのは難しいと思いました（介護支援専門員） 

・事例検討会勉強になりました。企画・実施お疲れさまでした（社会福祉士） 

・事例に取り組むのは楽しいです。夜じゃなく日中にできないものでしょうか（保健師） 

・いろんな方のいろんな話を聞くことができて有意義でした（看護師） 

・障害児に対しての制度等を少し知ることができた（介護福祉士） 

・グループ内でのつながりで医療的ケア児の状況を少し伺い知ることができましたが、もっと会場全体の参加者か

ら現状（リアル）な聞きたかった（保健師） 

・自分の知らない単語を知れて、調べるきっかけになった。いろいろな情報を知れた（作業療法士） 

・今後とも続ける方向でお願いします（薬剤師） 

・自分の業務では触れない情報を知ることができた（社会福祉士） 

・多職種の話を聞けた（職種無記入） 

 

 

 

・保育士さんなども参加できると良いかなと思う（保健師） 

・重層的支援体制について継続して取り上げてほしいと思います（薬剤師） 

・ヤングケアラーについて（介護支援専門員） 

・何も知らないので実話がほしい、聞きたい（介護職） 

・障がい分野をさらに取り上げてほしいです（介護支援専門員） 

・自殺、遺族支援に関すること（社会福祉士） 

・小児に関すること（看護師） 

・相談支援ファイル（介護支援専門員） 

・未知ですので期待しています（民間企業/民生委員） 

・事業所の立ち上げのシュミレーション、不足しているサービス等を具体的にイメージして架空で立ち上げてみる 

（理学療法士） 

・重層的支援体制について引き続き取り上げてほしい（保健師） 

・新たなサービスや足りないサービスの立ち上げにつながってほしい（障がい福祉職） 

・障がい（精神、知的）支援（社会福祉士） 

・知的、生活困窮、地縁のない方への支援を知りたい（保健師） 

・今回のように介護が必要になりそうな方の支援についてあればお願いします（調剤助手） 



Ｑ５ 回答された方の情報 

Ｑ４ ご自身の業務あるいは日常生活のなかで、今後やってみたい、相談したい、あるいは困っている
ことなどがあったら教えてください。（自由記載） 

・ＭＣの櫻井さん、竹花さんおつかれさまでした。楽しい進行でした（社会福祉士） 

・情報交換（NPO法人・団体） 

・支援者の支援、アレルギー、食事のこと（民間企業） 

・たくさんの方とつながりを持ち利用者様のことで連携したいです（職種無記入） 

・いろいろな見方があり面白いと思います（介護支援専門員） 

・グループ内だけでなく、他のグループさんとも交流できる時間がほしい。時間が足りない（保健師） 

・今回のテーマの話し合いで出たのですが、北上で障害児に関する医療ケア（訪問診療・看護）どういったものがあ

るのか知りたいと思いました（介護福祉士） 

・ぜひ「事例」で（本音）検討していきたい。リアルな事例でないと面白おかしい設定を楽しむような会となり、本

気で向き合っている人に対し失礼な気がします（保健師） 

・知的障害、発達障害の関連（薬剤師） 

・交流の時間を増やしてほしい（社会福祉士） 

 

 

 

・今後、障がい分野のことにも挑戦してみたいと思います（社会福祉士） 

・発達に関して無関心な保護者への関わりに困っている（保健師） 

・重層的支援をどうしたら良いか（介護支援専門員） 

・施設の発展（看護師） 

・人は変わらないが制度が変わると、関わる人が変わるためどうつなげていくか意識していきたいと思う（看護師） 

・働く世代の支援、働く世代の金銭的に厳しい世帯への支援（介護支援専門員） 

・ヘラルボニーとの共作（民間企業/民生委員） 

・当事者が参加する災害訓練（民間企業） 

・多職種でケース検討会を定期的に（保健師） 

・医ケア児の事例検討/リアルな事例の検討⇒これがないと、これがないと課題感を共有できないがそうした場がな

いことが困りごとです（保健師） 

・独居の人の介護のケース等をテーマとした研修（薬剤師） 

 

 

◆参加してみていかがでしたか （いずれかに〇） 

   １ 楽しめた 38 ２ まぁまぁそれなり2  ３ 期待したほどではなかった 

◆職種を教えてください（資格を有する方は資格を優先してください） 

1.医師 2.歯科医師 3.薬剤師 4 4.看護師 6 5.保健師 7 6.助産師 7.社会福祉士 8 8.精神保健福祉士 1 

   9.介護福祉士 2 10.介護支援専門員 7 11.理学療法士 1 12.作業療法士 2 13.言語聴覚士 14.栄養士 

   14.介護職 2（デイ、ヘルパー、生活相談員 他） 15.障がい福祉職 3（相談支援専門員、就労支援員 他） 

 16.子育て職（保育士等） 17.福祉用具 18.社協（CSW他） 19.行政職（事務職、CW含） 

20.ＮＰО・団体 1 21.民間企業 2 22.その他（民生委員１調剤助手１） 


